

Communiqué de presse Rheinfelden (AG), 22.05.24

Lancement de la phase de test du prototype d'un Jeu des trois pays pour les établissements scolaires par le Conseil Rhénan

L'idée de développer un Jeu des trois pays pour les établissements scolaires du secondaire dans la région trinationale est née à l'occasion de la visite de Béa Bieber, Députée au Grand Conseil du Canton d'Argovie et Présidente du Conseil Rhénan, à la Spring School de la Regio Basiliensis / Université de Bâle / Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW) en février dernier en Forêt Noire. L'objectif du jeu sera de discuter de sujets d'actualité dans notre région en adoptant différentes perspectives et d'explorer des pistes de solution. « Le jeu favorise la compréhension des défis de la région dès un jeune âge et permet de sensibiliser les jeunes à l'importance de les résoudre ensemble », explique Béa Bieber.

Le prototype du jeu, co-développé par les étudiants Ivo Rickenbach et Dominique Wilk, a pu être testé le 7 mai avec une classe de la Kreisschule Unteres Fricktal (KUF) à Rheinfelden (CH) et sera prochainement validé avec une classe du Georg-Büchner-Gymnasium à Rheinfelden (Baden). Le thème retenu pour le test du jeu est la mobilité et ses défis dans la région des trois pays. Les participants peuvent adopter différents points de vue sur le sujet à l'aide de cartes de jeu représentant les parties prenantes, ce qui leur permet d'en évaluer librement leur pertinence.

Lors des premiers tests, les élèves ont proposé de nombreuses idées pour renforcer et améliorer les transports publics dans la région des trois pays. Le jeu permet une mise à l'échelle de nombreux défis à relever par la région des trois pays et sera perfectionné sur la base des premières expériences d'utilisation.

Frank Grimberg, professeur d'université à la FHNW, est l'un des moteurs de la réalisation du jeu des trois pays. Concernant sa motivation à faire avancer le jeu des trois pays, il déclare : « L'idée de « frontières » m'a toujours intrigué, sûrement en tant que Néerlandais ayant grandi près de la frontière allemande. Au premier abord, les frontières sont plutôt gênantes, mais si l'on y réfléchit, elles peuvent vraiment devenir une chance. Pour notre région, je voudrais explorer ces opportunités avec les jeunes de manière à ce qu'elles soient passionnantes et attrayantes pour eux. Le Jeu des trois pays est sans doute un moyen idéal pour y parvenir. »

Contact

Présidente du Conseil Rhénan, Béa Bieber, +41 (0) 79 3511 559 / bieber@teleport.ch Secrétariat permanent du Conseil Rhénan : +49 (0) 7851 7407 42 / info@conseilrhenan.org

La coopération dans le Rhin Supérieur :



Aucune autre région européenne ne coopère aussi étroitement et avec autant de succès que la région métropolitaine trinationale du Rhin Supérieur. L'Alsace, le Pays de Bade, le Palatinat du Sud et la Suisse du Nord-Ouest réunissent 6 millions d'habitants et constituent un espace culturel, de vie et économique commun. De nombreuses initiatives privées et publiques contribuent à la promotion, entre autres, de la mobilité, de l'éducation, de la recherche et de la protection de l'environnement dans cette région aux trois frontières.

L'orientation stratégique de la coopération est assurée par la Conférence du Rhin Supérieur et le Conseil Rhénan. La <u>Conférence du Rhin Supérieur</u> réunit les autorités administratives et étatiques. Elle initie une multitude de projets et veille à leur transposition. Le <u>Conseil Rhénan</u> constitue la réunion des élus. Il se positionne sur les sujets d'intérêt régional, y compris à l'égard de Bruxelles, de Paris, de Berlin et de Berne.